

## CARTAS DE CUBA

Compañeros:

Por este medio les hacemos llegar un cordial y cálido saludo de nuestra querida patria cubana a ustedes y, en general, a todos los chilenos antimperialistas. Quisiéramos felicitarlos, ya que a través de muchos años PUNTO FINAL ha sido la tribuna antiyanqui del pueblo chileno.

Sería nuestro mayor deseo de que nuestra carta sea publicada en ese valiente semanario chileno, con el objeto de intercambiar correspondencia con personas de Chile de ambos sexos, para tener conocimientos sobre los procesos revolucionarios de nuestros dos países hermanos.

Somos dos jóvenes que estamos cumpliendo con un deber revolucionario en un lugar de nuestra patria. Nos gusta el cine, la música, el teatro, la poesía, etc.

Exhortamos al pueblo chileno a que siga construyendo con verdadero éxito el camino hacia el socialismo, y a PUNTO FINAL a que siga combatiendo incansablemente con la valentía de siempre al imperialismo en el campo de la ideología, ya que ésta es una de sus principales armas para confundir y sojuzgar a los pueblos.

Ahora nos despedimos con la consigna del pueblo cubano, que como dijera nuestro inolvidable Comandante Ernesto Che Guevara, es hoy una proclama en América latina. Esa es "Patria o Muerte, Venceremos".

Nuestras respectivas direcciones son las siguientes:

**DIEGO PUYOL HERNANDEZ**

Apdo. 34, Ranchuelo, Las Villas, Cuba.

**ANDRES MARTINEZ LOPEZ**

Calle 6ta. Nº 18  
E./ Ave. Rotaria y Calle A.  
Rpato. Habana Nueva,  
Guanabacoa, Habana.

Compañero:

Como asiduo lector de PUNTO FINAL, deseo manifestarle mi reconocimiento por el modo combativo y objetivo que la revista emplea para informar y analizar la complejidad que plantea la problemática política chilena y de nuestra América.

Esa postura de denuncia y condenación de la represión de las oligarquías y del imperialismo es altamente estimulante para los movimientos revolucionarios, que sin lugar a dudas y con pleno apoyo de sus pueblos, lograrán la liberación definitiva e irreversible de sus países, haciendo realidad los sueños de nuestros próceres y de tantos otros compañeros que en el camino quedaron.

El número 121 incluyó un suplemento contentivo de una entrevista al compañero Régis Debray, muy interesante. Desearía solicitarle, si ello fuera posible, el envío de una copia de ese suplemento, ya que el

mío lo hube de obsequiar y no quisiera tener incompleta mi colección de PF.

Agradeciendo su atención y con saludos revolucionarios para el colectivo de trabajadores de esa revista, me reitero de usted fraternalmente,

**¡HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!**

Lic. **Alfredo López Etcheverría**  
Centro de Investigaciones  
de Economía,  
Calle 14, Nº 3104,  
Miramar, Habana, Cuba.

Compañeros:

Les rogaría fuera publicado mi nombre y dirección en esa revista, con el objeto de ponerme en contacto con filatelistas de vuestro país, a fin de intercambiar sellos de correos.

Ello contribuiría, además, modestamente a crear un vínculo más entre nuestros países en estos momentos en que se han restablecido las relaciones diplomáticas entre nuestras naciones.

Agradeciéndole de antemano el seguro cumplimiento de mi petición, se despide de ustedes.

**OMAR PEREZ VILA**

Apartado 18, Pedro Betancourt,  
Provincia de Matanzas, Cuba.

## CRIMEN POLITICO EN ARGENTINA

Señor Director:

Como digno broche de la gestión dictatorial 1970, la nación ha sido conmovida por el anuncio del secuestro y desaparición de dos ciudadanos: el abogado Nestor Martins y su cliente Nildo Centeno.

Cuando se ha llegado al extremo de agotar la aplicación del repertorio de leyes inicuas y hacer del estado de sitio un arbitrio de vigencia permanente, no es extraño que los intereses sustentadores de la dictadura recurran a formas anónimas y particulares de represión.

Martins —abogado de presos políticos— y su cliente Centeno, son víctimas —como lo fueron Felipe Vallese y muchos otros— de una represión oficial que no se quiere confesar.

Los poderes del Estado, a través de las personas que los ejercen, son responsables de la desaparición de estos dos compatriotas, y deben dar cuenta de sus destinos. Señalamos la responsabilidad directa de Levingston, de sus ministros y de sus agentes interventores en todas las provincias. Y apuntamos, también, al poder judicial, cuyos titulares son tan responsables como aquéllos de la salvaguarda de la vida y libertad de los argentinos.

O el aparato oficial es impotente para ubicar el paradero de las personas desaparecidas, o es partícipe de los actos criminales que culminaron con el secuestro de los nombrados. No cabe otra alternativa.

Pero la AGRUPACION DE ABOGADOS DE ROSARIO no

se confunde en cuanto a las causas profundas de estos hechos afrentosos, que escapan ya del marco de la crónica policial, para mostrarse como los estigmas patentizadores de un régimen político-social que conjuga el vasallaje de la Argentina al imperialismo norteamericano, con la más descarada explotación capitalista de nuestra clase obrera y de vastos sectores populares saqueados y humillados por la dictadura.

Por eso la AGRUPACION DE ABOGADOS DE ROSARIO lucha en el plano de sus posibilidades, con todas sus fuerzas, para hacer respetar las libertades humanas, los derechos de los trabajadores y el funcionamiento independiente del poder judicial, pero pone el acento de su acción en la solidaridad activa con las luchas de la clase obrera y el pueblo tras la conquista del poder político.

La AGRUPACION DE ABOGADOS DE ROSARIO reclama del COLEGIO DE ABOGADOS de esta ciudad y de la FEDERACION ARGENTINA DE COLEGIOS DE ABOGADOS una enérgica definición que se traduzca en medidas de lucha que centren sus objetivos en la exigencia de la aparición de Martins y Centeno y la libertad inmediata de todos los presos políticos.

**AGRUPACION DE ABOGADOS  
DE ROSARIO**  
Argentina

## REVOLUCIONARIOS PANAMEÑOS

Compañero Director:

La Guardia Nacional de Panamá y Agencia Central de Inteligencia (CIA) han vuelto a coordinar sus relojes de persecución y crimen, para detener la vida de otro dirigente revolucionario del MLN-29-11: NARCISO CUBAS PEREZ. Declaramos que esta lucha que nos hemos impuesto es irreversible, definitiva y sin cuartel. A mayor represión policial y dictatorial, mayor grado de concientización entre nuestros militantes y el pueblo en general.

Los periodistas Jorge Enrique Ramírez y Mario Augusto Rodríguez, oportunistas, mercenarios y maestros en el escamoteo de la verdad han tratado de manchar el nombre de uno de nuestros más valiosos dirigentes. Han querido confundir a la opinión pública al poner en duda su auténtica trayectoria revolucionaria. A la calumnia, el MLN-29-11 tiene la obligación de señalar las causas verdaderas de la muerte de NARCISO CUBAS PEREZ, ocurrida el día 15 de febrero, y cuál fue su pensamiento hasta el último momento de su vida.

A raíz del golpe de Estado militar del 11 de octubre de 1968, no era desconocido ni para el Servicio de Inteligencia Militar (SIM) ni para la Agencia Central de Inteligencia (CIA), las actividades revolucio-

(A la contratapa siguiente)

narias que había venido desarrollando el compañero NARCISO CUBAS PEREZ (Chicho), desde el año de 1958. Militante de VANGUARDIA DE ACCION NACIONAL y luego del MOVIMIENTO DE UNIDAD REVOLUCIONARIA, desplegó una constante labor tanto en el frente obrero como campesino. Su habilidad para escurrirse a la gendarmería adquirió fama entre los genizaros de la Guardia Nacional. Pero pese a su extrema cautela para evitar caer en garras de la policía, fue detenido en varias ocasiones. A sólo un mes del golpe castrense (a principios de noviembre de 1968) debido a la persecución desatada contra la izquierda panameña, fue a dar a la Cárcel Modelo junto con los compañeros revolucionarios: Alvaro Menéndez Franco, Floyd Britton, Jorge Turner y Francisco Becerra, entre otros. Después de un año de cautiverio y siempre con la moral alta y combativa, fue trasladado a mediados de noviembre de 1969 junto con Floyd Britton, Menéndez Franco y otros a la Isla Penal de Coliba. Comenzaron allí las torturas más atroces y despiadadas, ensañándose criminalmente en el máximo dirigente del MUR, el compañero Floyd Britton, hasta causarle la muerte. Testigo y víctima de las torturas ordenadas personalmente por Torrijos y el "Fulo" Araúz fue el compañero Narciso Cubas. Luego de la reacción ciudadana por el asesinato de Floyd se ordenó el traslado de los "testigos" a la Cárcel Modelo. Las torturas y el maltrato de sus temerosos cuidadores debilitaron su salud. A principios de mayo de 1970 cuando era trasladado a un dispensario para ser atendido, compañeros del ahora MLN-29.11 lograron en una operación comando rescatarlo de las garras de sus torturadores. Desde ese momento y desde la clandestinidad, comienza a trabajar para la consolidación y estructuración del MLN-29.11.

Es bueno decirle a la prensa amordazada y espuria de Panamá que el MLN-29.11 no es ni una banda terrorista, ni sus militantes son ajenos a la problemática nacional. El pueblo panameño debe saber que NARCISO CUBAS PEREZ no ignoraba los demagógicos planteamientos del dictador Torrijos cuando pretende hacerle creer a la ciudadanía que su posición frente al imperialismo yanqui es patriótica y progresista. NARCISO CUBAS tenía la plena convicción de que las frases de Torrijos no son más que palabras huecas; verdades a medias; porque en tanto que manifiesta su deseo de recuperar la Zona del Canal, de la otra manga saca la carta importante: concederle derechos a USA para otro nuevo Canal yanqui que no significa otra cosa que nuevas bases para la dominación imperialista en nuestro continente y el mantenimiento de nuestro statu quo de colonia totalmente atada a la metrópoli. Esto no era desconocido por el compañero CUBAS PEREZ. Ni tampoco creía que el actual gobierno lleva adelante una "reforma integral" de las estructuras económicas, a que alude el pseudoperiodista MARIO AUGUSTO RODRIGUEZ.

La lucha que se ha planteado

el MLN-29.11 es la misma que el pueblo panameño viene librando desde hace décadas. Darle un alto a los imperialistas en su deseo de mantenernos como colonia en estos momentos en que el sistema colonial se hunde en su propia pobredumbre. Combatir a los malos panameños que como Torrijos y Demetrio B. Lackas pretenden vender para siempre la república por unos cuantos dólares y en su propio provecho. El último pensamiento que pudo pasar por la mente de NARCISO CUBAS antes de ser asesinado fue el de todo auténtico patriota y revolucionario, fiel a los idearios del MLN-29.11: ¡MUERTE AL IMPERIALISMO Y SUS LACAYOS! ¡SOBERANIA O MUERTE!

NARCISO CUBAS: ¡RESPONDE. RAN POR TU MUERTE LOS ASESINOS DE HOY Y SIEMPRE!

¡SOBERANIA O MUERTE!

MOVIMIENTO DE LIBERACION NACIONAL 29 DE NOVIEMBRE (Cimarrones) Panamá

## CHILE CON ALLENDE

Señor Director:

Las distorsiones acerca del proceso chileno por la prensa internacional es un hecho corriente. En América del Sur, la prensa brasileña asume una posición destacada en esa campaña. Los objetivos del gobierno de la Unidad Popular y los hechos ocurridos son frecuentemente tergiversados de una forma deliberada. En ese cuadro resulta muy importante el surgimiento del libro "Chile con Allende ¿Para dónde va?", recientemente lanzado en Brasil por la editorial Gernasa, de Río de Janeiro, en su colección "Caminos de América Latina".

No se trata de un estudio sobre el proceso chileno sino que un conjunto de reportajes y documentos sobre la campaña electoral y los días que precedieron la posesión de Salvador Allende. Sus autores son tres periodistas brasileños, Newton Carlos, del diario "Correio da Manhã" y colaborador en varios otros periódicos y revistas brasileños y de Latinoamérica; hizo la introducción y la cobertura en Santiago. Galeno de Freitas, editor de política internacional en "Correio de Manhã" se encargó de la investigación y de la coordinación, y Marcia Vettori, de la revista "Veja", participó en la búsqueda de datos.

El libro comienza con un artículo de Newton Carlos —Chile en un momento de cambios— en el cual traza un cuadro político del país antes y después del 4 de septiembre. Enseguida se publica el programa del candidato Radomiro Tomić y también sus datos biográficos, posiciones y pronunciamientos. El tercer capítulo es sobre el candidato derechista Jorge Alessandri. Se hace una síntesis de su exposición hecha al país el 8 de enero de 1970, sus posiciones básicas y la entrevista concedida a "Ercilla". Evidentemente la mayor parte del libro está dedicada al candidato triunfante. El programa básic-

co del gobierno de la Unidad Popular abre el capítulo que sigue con el análisis económico de Chile hecho por el equipo coordinado por el actual Ministro de Economía, Pedro Vuskovic. En ese capítulo, documentos como el informe de la comisión especial sobre la campaña del terror y el cuadro general de las elecciones son mezclados con la cobertura periodística de los 60 días que precedieron a la transmisión del mando, el primer discurso de Allende como Presidente y su entrevista al "New York Times".

El libro proporciona al lector brasileño la oportunidad de informarse correctamente sobre el inicio del actual gobierno chileno y en esto reside su importancia.

SERGIO ROCHA  
Sao Paulo

## EL ENCUENTRO "CAMILO TORRES"

Estimado compañero Director:

En el Nº 125 de la revista que usted dirige, fueron publicadas dos cartas de los dirigentes del Movimiento denominado "Iglesia Joven", en la cual hacen una crítica al compañero Patricio Hurtado, militante del Movimiento Católico de Izquierda de Chile.

Este Movimiento solidariza con el compañero mencionado y declara:

1.— Que la actuación de Patricio Hurtado como Presidente del Centro de Estudios Políticos "Camilo Torres" cuenta con el respaldo del Movimiento Católico de Izquierda Chilena;

2.— Toda persona tiene derecho a rendir homenaje a la memoria del gran sacerdote guerrillero "CAMILO TORRES";

3.— La frase "hombre nuevo" corresponde intelectualmente a toda persona que piensa de acuerdo con la actualidad. Creemos que es un error quienes piensan que hombre nuevo es el mejor de los mejores; a nuestro juicio este último sería "hombre extraordinario", y que han existido en todas las épocas de la humanidad;

4.— Figuras heroicas y valientes, como el Comandante Ernesto Che Guevara, se han visto en todos los procesos revolucionarios de la historia; desde la rebelión de los esclavos de Roma (Espartaco uno de ellos);

5.— En cuanto al compañero Clotario Blest, sentimos por él una gran admiración, cariño y respeto por su pasado de luchador social y por su actuación cristiana y revolucionaria; pero lamentamos tener que discrepar con él;

6.— Invitamos a los dirigentes de Iglesia Joven a dialogar a nivel más constructivo para descubrir procedimientos más positivos en la implantación del socialismo en Chile.

Compañero Director de la revista PUNTO FINAL, reciba usted la amistad y el aprecio del Movimiento Católico de Izquierda de Chile.

RAMON MURILLO, Secretario General; NICOLAS GARAZO, Secretario de Oficio.